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На железной 
дороге

На часе безопасно-
сти в Козинском СМДК 
ребята познакомились со 
статистикой смертности 
на железных дорогах в 
мире и в нашей стране 
за последние 20 лет, 
посмотрели видеофильм, 
из которого узнали о 
профилактических 
мерах , призванных не 
допустить трагических 
случаев на железной 
дороге.

«Больше знаешь – 
меньше риск!» 

Так называлось меро-
приятие, прошедшее в 
ЦКР Головчино. На нём 
участники делились 
своими проблемами и пе-
реживаниями, обсужда-
ли риски и последствия 
пагубных привычек, про-
слушали информацию об 
их негативном воздей-
ствии на организм. 

Поздравили мам 
военнослужащих 
Волонтёры Почаевско-

го СМДК в рамках Все-
российской акции «Вам, 
Любимые» и в преддве-
рии Международного 
женского дня поздра-
вили мам военнослу-
жащих, участвующих в 
СВО. Они поблагодарили 
женщин за воспитание 
смелых и мужественных 
защитников нашей Ро-
дины, пожелали мир-
ного неба над головой и 
дождаться своих сыновей 
живыми, здоровыми и с 
победой.

Показали свои 
знания 

В Центре молодёж-
ных инициатив прошла 
интеллектуальная игра с 
учениками 5 класса СОШ 
УИОП г. Грайворона. 
Школьники соревнова-
лись в знаниях по темам: 
Животный мир, Весен-
няя пора, Мир логичес
ких задач и Мой родной 
Грайворон.

Про протальник 
и капельник 

В клубе «Ладушка» 
ЦКР Головчино прошла 
играбеседа «Мартпро-
тальник» для дошколь-
ников головчинской 
СОШ с УИОП. Детям 
рассказали о старинных 
народных традициях, 
почему в народе март на-
зывали протальником и 
капельником. Ещё были 
пословицы о весне, игра 
«Веснянка», загадки и 
другое.
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является снять докумен-
тальный фильм с элемен-
тами игрового кино, что 
в последнее время стало 
модным. Интересно ему 
было бы рассказать об ув-
лечениях людей, о том, что 
большинству и не ведомо. 
Вот как фильм о жизни 
пчёл. Ему и самому было 
интересно то, что расска-
зывал пасечник, и фильм 
получился увлекательный. 
Правда, не все пчёлы от-
неслись к нему с понима-
нием, о чём и дали понять 
очень убедительно. 

Впрочем, Алексею Ивано-
вичу не привыкать к разно-
го рода неожиданностям на 
съёмках. Однажды снимал 
он уборку гороха в одном из 
хозяств района. День обе-
щал быть жарким, вот он 
и оделся соответствующим 
образом – маечка, шорты, 
тапочки. Бегает он  под па-
лящим солнцем по полю, 
снимает работу комбайнов, 
и вдруг звонок: 

– Едет делегация из обла-
сти, чтоб был через десять 
минут с камерой.  

– Сейчас я в поле, – объ-
ясняет он, – на мне только 
шорты, я весь в пыли, и по-
мыться мне негде. 

– Чтоб через десять минут 
был, хоть в шортах, хоть без 
шорт. 

Деваться ему было некуда, 
и он поехал. Вместе с ним к 
администрации подъехала 
целая кавалькада машин. 
И вот с этой толпой народа 
он целый день мотался по 
району. Они все в деловых 
костюмах, при галстуках, а 
он легкомысленно одетый 
и чумазый. Сначала важ-
ные люди смотрели на него 

с удивлением: что это за 
явление такое? А когда их 
рубашки насквозь промокли 
от пота, стали смотреть на 
него с нескрываемой зави-
стью.

Другой раз ему пришлось 
снимать в операционной. 
Его одели так же, как и хи-
рурга. На этот раз уже он 
испытывал дискомфорт в 
таком непривычном оде-
янии. А ещё опасался, что 
не сможет перенести вида 
разрезанного живота. Но 
ничего, обошлось. 

Хотя и есть в работе Та-
раника отрицательные 
моменты, у него накопи-
лось уже немало наград 
различных конкурсов и 
фестивалей. В том числе 
областного фестиваля лю-
бительских видеофильмов 
«Традиции живая нить», 
III областного фестиваля 
патриотических фильмов, 

открытого конкурса видео-
фильмов «Видеовзгляд Бе-
логорья», Международного 
форума «Сельский туризм 
в России», VIII Всероссий-
ского фестиваляконкурса 
туристских видеопрезента-
ций «Диво России2021», 
первого регионального 
кинофестиваля патриоти-
ческого кино «Под чистым 
небом».

Самому ему дороги такие 
его фильмы, как «Узорный 
хоровод: кривые танки с 
мымрочками», «Дорога-
ми войны», «Так начина-
ется слава» (про малень-
кого барабанщика Илью 
Светличного), «Лучшая 
бабушка», «Об искусстве 
жить достойно», «Край за-
поведный».  Последний – 
это его дипломная работа 
в институте культуры, за 
которую он получил «от-
лично». И ещё этот фильм 

стал победителем област-
ного конкурса.  

«В своём деле он худож-
ник», – считает моя жена, 
а по совместительству, на-
помню, директор ОМЦ и по-
стоянный партнёр Тараника 
по производству фильмов. 
Наверное, она знает, что 
говорит. 

Сам же Тараник не в 
восторге от многих своих 
фильмов. «Они сильно не 
доработаны, – говорит он. 
– Ведь сделаны они были 
в спешке, на скорую руку. 
Кроме времени, нужно ещё 
и сил побольше, нужна ко-
манда. Вот она да, способна 
выпустить качественный 
фильм». «Качественный» 
– в его понимании. 

Так или иначе, но его 
фильмы нужны нам, они 
делают нашу жизнь ярче и 
содержательнее. 

Виктор Доманов

Он художник
В том 

месяце 
Алексею 
Таранику 

исполнилось 45 лет. 
Более 25 из них 
он проработал 

в культуре.

В программе «Пушкинская карта» работают 17 структур сферы культуры округа 
То, что участие в Пушке 

важно и не только ради раз-
вития молодёжи от 14 до 22 
лет, объяснять уже никому 
не надо. Это наш дополни-
тельный доход, показатель 
включён в рейтинги ЦКР и 
ДК, управлений культуры и 
глав муниципалитетов. Но 
одного понимания мало, и 
мы занимаем последнюю 
строчку в области. Пока по-
следнюю…

В этом году число КДУ 
участников проекта уве-
личилось, от работы по 
программе зависят стиму-
лирующие специалистов, а 
значит, и размер зарплаты.

Если первопроходцами 
в этом деле  были культур-

нодосуговый центр, киноте-
атр «Космос», Дом ремёсел, 
ЦКР села Головчино, Ива-
ноЛисичанский и Почаев-
ский СМДК, то в этом году 
к ним прибавились Дорого-
щанский ЦКР, Дунайский, 
Козинский, Безыменский и 
Мокроорловский СМДК. Ка-

залось бы, мы должны идти 
семимильными шагами впе-
рёд и выйти из аутсайдеров. 
Но…

 В школах округа – 503 
потенциальных владельца 
карты, к сожалению, далеко 
не все её приобрели, – 238 
человек.

Перед нами стоит зада-
ча заработать к концу года 
553300 рублей. Это более 
чем в два раза больше того, 
что мы получили в прошлом 
году. Такое возможно толь-
ко при условии, что карту 
оформят все эти пятьсот с 
лишним человек, на наши 
мероприятия каждый из 
них потратит  1100 рублей. 
Чтобы это случилось, нам 

всем очень и очень надо по-
работать, не считаясь ни со 
временем, ни с обстоятель-
ствами.

Культурнодосуговая сфе-
ра должна заработать 382 
тысячи, то есть по 95,5 ты-
сячи в квартал.  Это вполне 
выполнимо. Так, Дом ре-
мёсел уже заработал более 
двадцати тысяч и продаёт 
билеты на апрель.

Вопервых, надо дружить 
со школами и с подростками 
и убедить их оформить кар-
ту. Вовторых, мы должны 
предоставить ребятам кон-
курентноспособный про-
дукт, ведь многие не захотят 
идти на наши мастерклас-
сы и приберегут  денежки 

на  поездку  в Питер или  в 
белгородский кинотеатр.  
Нам нужно  разнообразить 
формы, а то и пригласить  
профессионалов. Респект 
ЦКР Головчино, который 
пустил по программе  вы-
ступление саксофонистки из 
филармонии или моноспек-
такль актрисы БГДАТ име-
ни М.С. Щепкина. Билеты 
были куплены! 

В этом квартале мы план 
выполнили, что радостно. 
Но впереди – глухие для 
Пушки летние месяцы…

P.S. Не знаю, как вы, а 
я завтра иду на педсовет в 
грайворонскую школу.  Аги-
тировать.

Елена Доманова

МИНКУЛЬТ

В России 
выпущено 8 млн 
Пушкинских 
карт

Пушкинскую карту офор-
мили более 8 млн молодых 
россиян. За последние 4 ме-
сяца динамика продаж биле-
тов увеличилась. Если с сен-
тября 2021 года по ноябрь 
2022 года по Пушкинской 
карте было продано биле-
тов на 10 млрд рублей, то к 
концу февраля 2023 цифра 
выросла до 17 млрд рублей.

Всего с момента запуска 
программы «Пушкинская 
карта» в сентябре 2021 года 
по ней приобретено 32 млн 
билетов в учреждения куль-
туры по всей стране.

«К программе уже под-
ключено более 10 тыс. орга-
низаций культуры. Их число 
растёт, как и интерес самой 
молодёжи к театрам, музе-
ям, музыкальным и кино-
событиям», – подчеркнула 
Министр культуры РФ Ольга 
Любимова.

Доля билетов в кино в 
продажах по Пушкинской 
карте с ноября прошлого 
года выросла на 8% и со-
ставила 36%. Доля билетов 
в театры составила 23%. На 
выставки и в музеи приоб-
ретено 17% билетов, на ме-
роприятия в домах культуры 
– 12%, на концерты – 9%, на 
события в образовательных 
учреждениях, библиотеках 
– 3%.

Средняя цена одного би-
лета, купленного по Пуш-
кинской карте, сегодня 
составляет чуть более 540 
рублей, а средний чек в кино 
– порядка 290 рублей.

Практически все покупки 
(более 99%) совершаются 
онлайн. 

(Сайт Минкультуры)

Пушка нам поможет
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О нас думают плохо лишь те, кто хуже нас, а те, 
кто лучше нас, им просто не до нас.

Омар Хайям

МУДРЫЕ МЫСЛИ

 ЗНАЙ НАШИХ!

Звукорежиссёр 
Почаевского СМДК 
Богдан Кляпко стал 
актёром-куклово-
дом Белгородского 
государственного 
театра кукол. Как 
такое случилось, и что 
из этого вышло, разби-
рался Виктор Доманов. 

– Богдан, расскажите 
для начала немного о 
себе.

– Родился в 1995 году 
в городе Дебальцево До-
нецкой области Украины. 
Закончил Харьковский 
национальный универси-
тет строительства и архи-
тектуры по специальности 
«Промышленное машино-
строение». И магистратуру 
с «красным» дипломом. В 
Почаевском доме культуры 
работал с 2018 по 2022 год. 

– А что это за кульбит 
такой: после техниче-
ского университета и 
магистратуры – сель-
ский дом культуры?

– После окончания уни-
верситета передо мной 
встал выбор: вернуться 
в Дебальцево, который к 
тому времени находился 
уже в ДНР, или уехать в 
Россию, где живут мои де-
душка с бабушкой, родной 
дядя, и уже жила мама. И 
я решил, что будет целе-
сообразнее переехать в 
Россию.

– Чем занимались в 
ДК?

– Сначала я работал 
руководителем кружка, а 

потом стал звукорежиссё-
ром. Одно время я ходил в 
артстудию, где обучался 
живописи и академиче-
скому рисунку. Полтора 
года это продолжалось. 
Там я получил неплохие 
навыки. Почему Екатери-
на Ивановна (Гордеева. – 
В.Д.) и пригласила меня 
в ДК.

– А что за кружок 
был?

– Смотрите. На то вре-
мя у руководителя кружка 
должно было быть мини-
мум четыре клубных фор-
мирования. У меня было 
два кружка по рисованию 
для разных возрастных 
групп. Был кружок игры 
на гитаре. Я немного умею 
играть на гитаре и к тому 
же закончил музыкальную 
школу по классу балалай-
ки. И ещё у меня был клуб 
для пожилых людей «Ком-
пьютерная азбука». 

С августа прошлого года 
я работаю в Белгородском 
государственном театре 
кукол на должности «Ак-
тёркукловод».   

– Как вы там оказа-
лись?

– Наш режиссёр решила 
приобщить нас к профес-

сиональному театру ку-
кол и организовала по-
ездку в белгородский 
театр. Во время экскур-
сии зав. труппы сказал, 
что у них есть вакансия, 

и любой желающий мо-
жет себя попробовать. 

Я подумал: а почему бы 
и нет? Во всяком случае, 
приехать пообщаться мож-
но, а там уже видно будет. 
Мне дали шанс. Я решил 
его не упускать и пришёл 
в театр кукол. 

– Освоились уже там?
– Да, да, освоился уже 

немножко, обтёрся. Нра-
вится мне всё это очень 
сильно. Уже выезды были 
со спектаклями. Участвую 
в спектаклях и на большой 
сцене, и на малой. Полу-
чилось так, что я пришёл 
в начале сезона, и меня 
почти сразу стали вводить 
в новый спектакль – им-
мерсивный спектакль для 
особых детей.

– Какие-нибудь труд-
ности были у вас при 
этом?

– Конечно. Ведь у меня 
нет актёрского образо-
вания. Компенсировать 
его отсутствие я пытаюсь 
самообразованием. Мне 
очень много подсказыва-
ют актёры. Часто советуют: 
лучше сделай так, лучше 
так. Я им очень благо-
дарен за это и стараюсь 
строго следовать их сове-
там, буквально всё мотаю, 
что называется, на ус. Это 
даёт положительные ре-

зультаты. Я вот сравниваю 
сейчас себя с тем, каким 
только пришёл в театр, и 
замечаю большую разни-
цу. То есть идёт какоето 
развитие. Конечно, это не 
то, что получили ребята 
в театральных вузах, но я 
стараюсь, изо всех сил ста-
раюсь овладеть професси-
ей. Это трудно. Но меня 
предупреждали об этом 
на собеседовании, говори-
ли, что нужно будет много 
и упорно работать, чтобы 
стать настоящим актёром. 
Я это понимаю.

– Много ролей уже 
сыграли?

– Шесть ролей уже. 
Учитель в спектакле 
«Репка. Веселое пу-
тешествие в огород», 
дядя Миша в «Волке и коз-
лятах», учитель и чайка в 
чеховской «Чайке», сред-
ний брат в «Иване Царе-
виче и сером волке», мо-
лодой человек в «Говорит 
Ленинград». И вот сегодня 
была премьера спектакля 
«Машенька и медведь», 
где я сыграл медведя.

– А есть мечта сы-
грать какую-либо роль?

– На данный момент нет. 
Не считаю себя пока гото-
вым к этому. Сейчас мне 
нужно набираться опыта 
на небольших спектаклях. 
На них я могу трениро-
вать и кукловождение, и 
актёрское мастерство, и 
речь. Мне нужно вырасти 
в плане мастерства, что-
бы задумываться о чёмто 
большом. Пока что я очень 
рад даже тому, что сейчас 

дают. Как вот роль Медве-
денко в «Чайке». Это не 
главная роль, но чтото 
дала она мне как актёру. 

– Про рисование не 
забыли?

– Нет, не забыл. Вот наш 
световик, который тоже 
рисует, по образованию 
художник, предложил 
мне вступить в объедине-
ние молодых художников 
Белгорода. Почему бы и 
нет? Мне всегда хотелось 
попасть в нечто подобное, 
где можно было бы чтото 
почерпнуть для себя. Всту-
пил. И у нас сразу появи-
лась идея о выставке. Она 
прошла в культурном цен-
тре «Октябрь». Там экспо-
нировалась одна из моих 
работ. Ещё в разных кон-

курсах участвую. И места 
занимаю. Хотя и не так ча-
сто. Слишком много време-
ни и сил отнимает работа. В 
этом деле тоже собираюсь 
идти дальше, чтобы тоже 
чегото добиться.

– Отчасти вы уже от-
ветили на этот вопрос, 
но всё же мне хочется 
специально спросить: 
каковы планы на буду-
щее?

– Развиваться во всех отно-
шениях. Вот кроме театра и 
рисунка, я занимаюсь ещё и 
фотографией. Пока на уров-
не хобби. Но тоже хотелось 
бы чегото достичь здесь. 
Вообще, это моё жизненное 
кредо – не стоять на месте. 
Считаю, нужно постоянно 
себя подстёгивать, постоян-
но искать свой путь в жизни. 
Если остановишься, то пере-
станешь быть свежим, упру-
гим, деятельным. Ну, на что 
ты будешь способен в таком 
случае и кому нужен? 

– Удачи вам в жизни 
и творчестве, Богдан! 
Может, со временем 
станете вторым Образ-
цовым.

– Спасибо!  

Богдан 
Кляпко: «Изо всех сил стараюсь овладеть профессией»«Изо всех сил стараюсь овладеть профессией»

Трудовые будни актёра-кук-
ловода

Экспонат выставки в «Октябре»
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– Я всем обязан Интерне-
ту. Даже женился благодаря 
ему.

– На сайте знакомств по-
знакомились?

– Не… У меня модем сло-
мался, вот я в театр сдуру и 
пошёл.

***
В провинциальном театре 

празднуется юбилей.
В небольшой гримёрке 

сидят два неприглашённых 
актёра – комик и трагик. На 
столе бутылочка дешёвой 
водочки, баночка с огурчи-
ками.

Трагик (выпивая водочку, 
закусывая огурчиком):

– Ммда…Не пригласи-
ли…Забыли…

Комик (выпивая водочку, 
закусывая огурчиком):

– Ммда…Не пригласили 
– (рот расплывается в улыб-
ке) – помнят ещё!

***
Дирижер в течение 25 лет 

перед каждым концертом 
вытаскивает изза пульта 
записку, читает её и начина-
ет концерт. Однажды музы-
канты решили посмотреть, 
что же там написано, и про-
читали: «Скрипки — слева, 
виолончели — справа».


